Formation continue du corps pastoral (pwb-ofp)

La participation de la Formation continue à la journée «Eglise en mouvement» exprime notre compréhension de la formation continue. Nous souhaitons promouvoir le professionnalisme au quotidien, la santé et la motivation dans l'environnement de travail. Nous entendons encourager les uns et les autres à développer une attitude d'ouverture face aux évolutions et aux voies nouvelles, et à faire preuve de créativité. Plusieurs offres ont été autant d'encouragements à sortir de sa zone de confort. Citons notamment le cours «Résonance» avec le sociologue Hartmut Rosa, la semaine d'étude sur le dialogue interreligieux, ou la formation

«Comment les images parlent». D'autres propositions, telles que «Du texte à la communauté», «Théologie réformée pour aujourd'hui», le bibliologue ou «Gestuelle et pose de voix» ont à nouveau remporté un franc succès. La nouvelle offre «Deux-points:» est encore en phase d'élaboration, de même qu'un modèle à la carte qui nous permettrait de flexibiliser notre approche, de réagir à des thématiques d'actualité, et de répondre à des besoins ponctuels.

Adaptations à la formation continue durant les premières années de ministère et administration Les adaptations au niveau de la formation continue durant les premières années de ministère ont pu être finalisées et mises en œuvre. L'étroite collaboration avec les responsables au sein du Concordat a été particulièrement fructueuse. En général, la collaboration avec A+W et avec l'opf est très positive et enrichissante.

Pour ce qui est de l'entrée en vigueur de la nouvelle loi sur les Eglises nationales, la formation continue a aussi dû adapter son règlement et l'ordonnance y relative, ainsi que certains processus et formulaires.

Service de coordination pour la formation en théologie pratique (KOPTA)

Andreas Köhler-Andereggen responsable du KOPTA et des stages pastoraux

A l'automne, dix-sept pasteures et pasteurs stagiaires ont été consacrés. C'est la première fois que des personnes diplômées de la filière ITHAKA (formation accélérée en théologie pour universitaires) étaient intégrées à la formation en théologie pratique des stagiaires. En août 2019, une nouvelle volée de douze stagiaires a commencé sa formation. Quatre d'entre eux sont

des étudiantes et étudiants de la filière ITHAKA. La KOPTA a contribué à relancer la formation accélérée. Désormais, il existe la possibilité de suivre la formation pratique à 80 % (18 mois au lieu de 14), option qu'ont choisie deux futures pasteures.

Trois étudiantes et étudiants ont accompli leur semestre pratique en 2019. C'est la première fois que le semestre pratique était intégré au cursus de master. Les journées «Perspective» à l'attention des étudiantes et étudiants ont été organisées pour la troisième année consécutive en collaboration avec le Concordat de formation suisse alémanique.

Huit pasteures et pasteurs ont terminé leur CAS de pasteure formatrice et pasteur formateur. Le nouveau règlement d'études, approuvé par la Faculté de théologie, est entré en vigueur en 2020. Susanne Furer, après dix-sept années passées au service de la KOPTA, a pris sa retraite. Monika Heuer est la nouvelle responsable du secrétariat.

Ecole préparatoire de théologie de Berne (EPT)

Lorenz Hänni directeur EPT de Berne

Nous sommes heureux d'accompagner un groupe de quatre collégiennes et

de deux collégiens motivés et désireux de se former, qui ont déjà parcouru la moitié du chemin. Ils composent la 24º volée depuis la création de ce cours propédeutique, mais seulement la deuxième volée depuis sa refondation en 2016. L'apprentissage en groupe exige de l'autonomie de la part des élèves et davantage de planification de la part des enseignantes et enseignants, qui

Regain d'intérêt pour deux tâches essentielles: la musique d'église et la conception des cultes.



